



こんにちは、例年厳しさを増す酷暑が和らぎ、やっと朝晩は涼しさを感じる季節になりました。夏の疲れは涼しくなってから出るとも言われますので暑い夏を頑張った自分の体も少しいたわってあげないといけないかもしれません。

文：小川 康成

さて、10月に食品が2911品目値上げになるとニュースになっていました。保険についても火災保険が各社値上げとなりました。世界的な気候変動で海外では火災保険に加入できない地域が発生しており、火災保険を販売する為にやむを得ない値上げなのかもしれませんが…

新たに水害・土砂崩れリスクの保険料に差が...

住宅の火災保険の場合、9月までは全国一律の水災危険保険料でしたが、10月以降市町村単位での危険区分となります。新たに「水災等地」と呼ばれる5段階の評価で、市町村毎に評価され最も危険度の高い「5等地」と最も危険度の低い「1等地」との保険料差は1.2倍と最初は少なくなっています。ただ、過去の傾向を見ると制度導入後に年数が経つほど、リスクの実績データが取れて保険料差が大きくなるのが通例で、住んでいる市長村によってより保険料に大きな差が着く時代がやってきそうです。

住宅購入時に災害ハザードマップを確認する人も増えており「防災・減災」の観点からも良い傾向と言えるのでは無いでしょうか。



愛知県の各市町村の水災等地は？

愛知県の各市町村の水災統治ランクは右表のとおりですが、名古屋市東部の丘陵地帯や東尾張地域がリスクの低い「1等地」にランクされる一方、名古屋市南部や西尾張地域が比較的危険度の高い「3~5等地」に分類されています。実際に過去に大きな災害被害のあった地域も多く知っておくべき情報でしょう。



水災等地	1	2	3	4	5
名古屋市	千種区	名東区	守山区	北区	西区
	東区	緑区	熱田区	港区	中村区
	中区	天白区	南区		中川区
市町村			瑞穂区		
	瀬戸市	長久手市	豊橋市	岡崎市	津島市
	尾張旭市	日進市	半田市	西尾市	清須市
	犬山市	一宮市	豊川市	豊山町	愛西市
	江南市	春日井市	碧南市	飛島村	弥富町
	小牧市	刈谷市	稲沢市		あま市
	新城市	豊田市	北名古屋市		蟹江町
	みよし市	安城市	阿久比町		
	大口町	蒲郡市			
	扶桑町	常滑市	高浜市	田原市	美浜町
	東栄町	東郷町	岩倉市	南知多町	武豊町
	豊根村	豊明市	知立市	知多市	幸田町
		大府市	東海市	東浦町	設楽町

外水氾濫と内水氾濫

全国的に見ると水害は河川の氾濫による「外水氾濫」だけではなく、最近では急激な雨量が町の排水機能以上に降る事により、建物の配管を伝って風呂場やトイレ、キッチンなどから逆流してくる「内水氾濫」も多く発生しています。

被害額で見ると「外水氾濫」2.6兆円(69%) 「内水氾濫」1.2兆円(31%)
浸水棟数では「外水氾濫」15万棟(41%) 「内水氾濫」22万棟(59%)



水災には各地で発生している土砂崩れによる被害も含まれる為、丘陵地や山地の市町村でも発生する事が有ります。水災の補償は不要と考える方が多いですが、「いざと言う時に補償されなかった」というような残念な事態を回避するためにも、しっかりと必要な補償を検討したいですね。



メンバー 近況報告

せともの祭

岩瀬 英之

今年も「せともの祭」に参加しました！青年部として、宮前公園で茶碗と皿に染付体験、オカリナの絵付けとオリジナル缶バッジ作成のブースを出したので、土曜日は一日運営の手伝いで受付を担当していました。暑い中ではありましたが、列が途切れることもなく大忙しで、素焼きの茶碗や皿に呉須で絵などを書いて焼き上げる染付は、予定していた数量が一日でほとんど終わってしまうくらいの大盛況でした。翌日は、お祭りを楽しみました。陶器を見ていても皿はあまり使わないと思い、以前プレゼントして喜んで貰えた陶器のタンブラーを今回は自分用に購入しました。陶器のタンブラーは、炭酸の抜けが遅く、泡の状態を長持ちさせてくれるので、ビールを美味しく飲めるようですが、何を飲もうかなと思っています。夕方は、休憩がてら行ったパルティ瀬戸で献血を行っていたので協力しました。



せともの祭は無事に終わりましたが、12月1日に青年部でイベントを企画しているので、お祭りのブースの盛り上がりには負けたくないくらい盛り上げられるように企画の準備をしていきたいと思っています。



わんわん動物園

古川 友架

娘が前から行きたがっていたわんわん動物園に今年も行ってきました。今回で3回目です。娘は、前からずっと犬が飼いたいと言っているのですが、飼うことは難しいので、友達の犬を散歩させてもらったり、わんわん動物園に行ったりしています。行くと余計に欲しくなるのですが…

ふれあい広場では餌を持っていても娘のところに少ししか犬が寄ってこなくて、犬が寄ってくるお姉さんを見て、「いいなあ」とうらやましがっていたら、お姉さんがワンちゃんを抱っこして渡してくれました。「この子はあいちゃんって言う名前」と教えてくれて、みんなの名前と性格をわかっていたので、娘も教えてもらいながら、楽しくふれあうことができとても満足していました。そのお姉さんは毎日朝から閉園までだいたい通っていると言うのでびっくりしました。お散歩したり、いろんな種類の犬を見たり、ショーを見たり、大型犬ともふれあえたり、親子で楽しめました。犬とふれあっていると、癒されて、娘もうれしそうで、来てよかったなと思います。猫カフェやアニマルカフェも大好きで、生き物とのふれ合いはリラックス効果もあるのでまたいろいろ一緒に行きたいなと思います。



ラグビー部??

小川 真紀

今年、中学校へ入学した娘が、色々な部活見学をした後にラグビー部へ入部しました。家族や身内に経験者も居ないし、観戦もした事が無く、ラグビー環境に無い娘が何故選んだのか？ビックリや驚きしかなかったです。娘が始めたし、私も今までラグビーに触れた事が無かったので、静岡で行われた女子ラグビー日本代表×アメリカ代表の試合観戦へ家族で行きました。ボールは前へパスしてはいけないルールぐらいしか分からないので、試合会場へ入るまでは楽しめるかな？みんなの応援について行けるかな？などと話していましたが、試合開始の少し前から応援コールの練習やちょっとしたクイズなどが有ったので、気持ちが少しホッとしました。あと、試合中も反則や何かが起きると大きなスクリーンに表示されるので、初心者の私達も凄く楽しめました。残念ながら日本代表が負けてしまいましたが、グラウンド上で両チームが健闘を称え合ったり、写真撮影があったりと良い精神と雰囲気、見ていて気持ちが良かったし、とても良い経験になりました。



男子ばかりのラグビー部へ入部し、体がぶつかり合う激しいスポーツですが、娘には競技を頑張り、ステキな精神を学び身につけて貰いたいです。

